

Après Cap Alpha à Clapiers, Cap Omega à Montpellier Une pépinière pour les entreprises innovantes

Bourse Concept, Igeoss, Ocenix, Netheos, Advance Com, Tixeo, Neotic, Intracense, LPR Editor, Inneos... Une dizaine de start-up s'apprêtent à s'installer dans Cap Omega, la nouvelle pépinière d'entreprises de Montpellier Agglomération. Point commun entre ces jeunes sociétés : un fort potentiel de développement dans le domaine des Technologies de l'Information et de la Communication.

« Intégrer Cap Omega est la suite logique de notre parcours. Après trois années passées sur le site d'incubation d'Agro Montpellier, nous nous installons dans cette pépinière car nous avons encore besoin d'un soutien humain et matériel avant de voler de nos propres ailes dans deux ans », explique Stéphane Marcel, PDG de Neotic, pour qui la création de la deuxième pépinière d'entreprises de Montpellier Agglomération coïncide avec le développement de sa société d'outils de suivi des productions agricoles. « C'est une structure idéale pour les jeunes entreprises technologiques innovantes. Elle est parfaitement adaptée à nos besoins et renforce notre image de marque auprès de la clientèle », ajoute cet ingénieur agronome aujourd'hui à la tête d'une équipe de près de vingt personnes.

Imaginé par l'architecte parisien Jean-Luc Hesters, Cap Omega est conçue pour l'accueil d'entreprises des Technologies de l'Information et de la Communication. Situé dans le Parc Eureka à Montpellier, ce bâtiment linéaire de 5 300m² est doté d'équipements qui favorisent les synergies entre les entreprises. Organisée autour d'un espace d'échanges (accueil, conférences,

expositions...), la pépinière propose de nombreux services et matériels mutualisés (conseil, formation, documentation, reprographie, salles de réunion et formation, salle informatique, réseau sans fil wifi, visio et data conférences...) et garantit un accès internet haut débit. Autre atout de Cap Omega, sa situation à proximité de l'aéroport et de l'autoroute qui facilite les échanges internationaux nécessaires au développement des sociétés hébergées.

Partenaire du succès

Comme la première pépinière d'entreprises Cap Alpha à Clapiers, aujourd'hui spécialisée dans les sciences du vivant, Cap Omega accueille les nouvelles entreprises accompagnées par le CEEI (Centre Européen d'Entreprises et d'Innovation) de Montpellier Agglomération. En plus des locaux, ces entreprises bénéficient d'un accompagnement privilégié en formation, conseil et recherche de financement qui facilite leur développement. « Travailler avec le CEEI de Montpellier Agglomération nous apporte une vraie valeur ajoutée », témoigne Stéphane Marcel qui identifie l'équipe du CEEI à des « actionnaires virtuels ». En fonctionnement depuis 1987 à Cap Alpha, ce CEEI qui déménage pour Cap Omega, a accompagné plus de 300 projets d'entreprises avec un taux de réussite supérieur à 80% trois ans après leur création. Une performance qui annonce un bel avenir aux locataires de Cap Omega.



Construit sur un terrain d'un hectare, Cap Omega est un bâtiment linéaire de 90 m de long et de 5 300 m² sur trois niveaux.

3 QUESTIONS A

> Gilbert Benoit, directeur R&D de Bourse Concept

Pourquoi avez-vous choisi d'implanter le siège de Bourse Concept à Montpellier ?

Gilbert Benoit : « Frédéric Lelay, trader parisien, a fait le tour des régions pour monter son projet de logiciels professionnels de négociation boursière. Il a eu un très bon contact humain avec l'équipe de Cap Alpha et a été conquis par l'assistance apportée par le CEEI de Montpellier Agglomération. Depuis janvier, Bourse Concept est installé dans cette pépinière, avant d'intégrer, courant juin, Cap Omega qui correspond parfaitement à nos besoins.

Qu'est-ce qui vous a séduit dans Cap Omega ?

G. B. : Cap Omega présente trois grands avantages pour notre jeune société. Elle rassemble des entreprises qui travaillent dans le même domaine que nous, les nouvelles technologies de l'information et de la communication. Cet environnement professionnel facilite les contacts et les complémentarités. De plus, cette pépinière loue, à des prix intéressants, des locaux modulaires qui permettent d'occuper progressivement l'espace dont nous aurons besoin au cours de notre évolution. Enfin, ces locaux sont équipés de tout le matériel de communication nécessaire, ce qui évite des frais importants pour une société qui démarre comme la nôtre et permet de nous concentrer sur son développement.

Quelle est la prochaine étape de votre développement ?

G. B. : La commercialisation de notre produit se fera par étape. La version complète de notre logiciel devrait être finalisée au dernier trimestre 2004. L'équipe devrait alors se renforcer. Nous passerons de sept à une douzaine de salariés d'ici début 2005. »

Renseignements : www.capomega.com